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在海皇粥店工作了約12年的劉女士表示，公司多年來一直經營穩定，
從沒想過會突然結業並丟下大批為公司打拚多年的員工，令她與一

眾同事均感到十分徬徨。
她透露，公司欠她約5萬元，現時只能靠家人支撐着整頭家，接下來除

了追討欠款，還打算透過就業輔導中心找一份新工作，「為了生活，無
可能手停口停。」

前生產組員工：結業前一周已停產
被拖欠約10萬元的邱女士之前是生產組副組長，她指公司結業前一周
已停止生產貨物，亦不再向店舖送貨，一班員工不停追問公司卻只獲敷
衍回應，豈料最後突然結業。她說，自己於疫情期間每天朝七晚十一工作，
甚至加班至深夜二時也毫無半點怨言，形容如今突然結業令人震驚，對員
工的傷害很大。她更聲淚俱下地控訴公司老闆賣出物業賺取那麼多錢，
卻拖欠大批員工款項，「負責人必須出來解決問題，盡快償還欠款。」

聾啞員工3月底退休 遭拖欠逾30萬
張女士昨日到場為聾啞人弟弟填寫申索等表格，她指其弟在海皇粥

店從事廚務工作30年，今年3
月底退休，經計算遭公司拖欠逾30
萬元，「弟弟為公司付出30年青春，肯
定要討回用自己能力和時間賺取來的報
酬。」
出席諮詢大會的工聯會副理事長、權益委員會主任丘

燿誠表示，大批海皇粥店員工在毫無準備下遭突然解僱，飲食
業職工總會、工聯會權委、各地區服務處及議員辦事處盡力
協助受影響員工追討欠款，以及尋找新工作。他一直嘗試
聯絡僱主，惟至今仍未成功聯絡上。
飲食業職工總會秘書長黃必文表示，據員工反映，

海皇粥店自去年11月起已拖欠強積金供款，但每月
仍扣除員工5%強積金供款。
自去年8月以來，積金局已為約200名海皇粥店
員工追回約130萬元強積金供款及附加費，並已由
受託人直接存入受影響員工的強積金賬戶。截至本
月8日，海皇粥店仍未為約130名員工繳交去年12
月的附加費及今年1月至3月的強積金供款及附加
費，涉及金額約57萬元。至於上月的強積金供款，
供款日為本月12日。
積金局（成員保障及服務部）高級經理李樂表
示，目前首要是協助受影響員工追討被剋扣的強積金
供款，該局已啟動程序入稟區域法院向海皇粥店提出
民事申索，為受影響員工追討有關的欠款及附加費。

兩創辦人稱已主動聯絡勞工處
海皇粥店Facebook專頁昨日上載了海皇兩名創辦

人蕭楚基及蔡汪浩為下款的聲明，稱昨日已開始清
盤程序，已委任了清盤人負責後續安排，並已主動
聯絡勞工處提供所需文件及一切細節，而勞工處亦
會加快地按程序處理後續事宜。
聲明稱，海皇經營33年期間兩人始終恪守企業及

僱主責任，所有員工的工資及福利均是準時發放，
無一缺少，又稱他們從未放棄找辦法集資，無論賣
出私人房產、到處問朋友借款、在私人賬戶內提取
3,000多萬元去填補公司賬目還是忍受高利息貸款，
均是為了確保有足夠資金去支付員工薪酬及其他經
營費用。
勞工處表示，正積極跟進事件，已聯絡海皇粥店

管理層，要求僱主向僱員支付欠薪及解僱補償，又
呼籲其他海皇粥店僱員盡快到勞工處勞資關係科各
分區辦事處登記資料，處方會為所有已登記的本地
僱員及輸入勞工提供適切的協助。
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香港文匯報訊（記者 劉明）特區政府衞生署
衞生防護中心指出，最新監測數據顯示，本地
新冠病毒病的整體活躍程度持續上升，呼吸道
樣本檢測陽性的比率以及污水病毒含量，均超
越過去一年的最高水平。在上月27日至本月3
日的一周內，共錄得31宗嚴重及經初步評估為
死因與新冠病毒病有關的死亡個案，較之前一
周的16宗升近一倍。
衞生防護中心發表的最新一期《新冠流感速

遞》中指出，公共衞生化驗服務處在第十八周
（4月27日至5月3日）收集的8,468個呼吸道
樣本中，有11.42%即967個樣本對新冠病毒呈
陽 性 反 應 ， 對 比 前 一 周 為 895 個 樣 本
（10.08%）為高，是過去52周以來的最高水
平。第十九周首4天（5月4日至7日），每日
新增的陽性數目介乎131個至199個。
中心在第十八周錄得9宗學校及院舍爆發的
報告，涉及一間中學、六間安老院舍和兩間殘
疾人士院舍，共影響52人，前一周錄得11宗爆
發報告影響66人，而第十九周首4天就有10宗
安老院舍和殘疾人士院舍爆發報告，共影響39

人。
中心對污水進行的新冠變異病毒株監測數
據，截至上月30日顯示，XDV為現時最流行
的變異病毒株，佔所有經分析樣本的91.3%，
KP.3佔8.2%，反映XDV在本地流行率有上升
趨勢，而XDV是與JN.1相關的變異病毒株，
但最新資料並未顯示XDV較JN.1和XBB及其
後代譜系引致更嚴重疾病。
中心呼籲保持嚴格的個人及環境衞生，保護

個人免受新冠病毒感染，並預防疾病在社區傳
播。本身有健康問題或免疫力低的高危人士應
採取額外措施保護自己，如前往公眾地方時應
正確戴上口罩，並應在接種上一劑疫苗或感染
新冠病毒至少6個月後接種額外一針加強劑以
加強保護。
政府目前免費為嬰幼兒、長者及高危成年人
士接種JN.1新冠疫苗，立法會選舉委員會界別
議員陳凱欣建議開放讓更多人免費接種，如可
逐步開放給予照顧幼童的家長及外傭注射，又
建議衞生署公布剩餘疫苗數量及過期日子，鼓
勵更多市民接種。

香港文匯報訊（記者 張茗）香
港的公營醫療系統近年引入不少先
進技術，提升各類手術的成效，威
爾斯親王醫院引入3D打印技術製作
病人骨骼模型，為複雜的骨科手術
作術前演練後，於兩年前研發使用
混合實境（Mixed Reality，MR）技
術以進行骨腫瘤手術：醫生透過混
合實境智能眼鏡，將病人醫學影像
處理後的全息圖（3D hologram）投
射在病人身上或手術部位，為醫生
提供直接的導引，並研究在心胸肺
外科、耳鼻喉科等其他專科應用有
關技術。
威爾斯親王醫院骨科團隊於2011
年已嘗試在骨科手術中應用3D打印
技術，至2021年正式在新界東醫院
聯網引入3D打印服務，為骨科及其
他專科提供有關服務。隨着3D打印
技術和流程日趨成熟，醫管局增撥
資源予新界東醫院聯網，於去年在
威院成立新界東醫院聯網3D打印辦
公室，令臨床團隊更廣泛應用3D打
印並支援更先進技術作手術之用。
自2021年正式引入3D打印，威院
至去年已有超過420宗應用個案，
一年製作的 3D模型多達 270個以
上。

應用在骨腫瘤手術上
威爾斯親王醫院創傷及矯形科顧
問醫生黃國全解釋，以往醫生進行
骨腫瘤手術時，會先分析電腦斷層掃描和磁力共振掃描
的2D影像，在電腦進行虛擬手術，或透過3D打印實體
模型作術前演練，但有關電腦虛擬影像或3D實體模
型，仍不能與病人實際手術部位直接融合，醫生需要累
積一定臨床經驗評估手術位置。
威院於 2023年研發用於骨腫瘤手術的混合實境技

術，同年購置混合實境智能眼鏡和電腦裝置，配合醫院
網絡搭建，開始進行混合實境技術測試，去年正式引入
有關技術。

術前智能眼鏡輔助作臨床檢查
黃國全表示，利用混合實境技術，術前以智能眼鏡輔
助，可透過眼睛、手和聲音進行系統操作，以「透視
眼」作臨床檢查，即在病人身上或手術部位投射病人的
醫學影像處理後的全息圖，可以在落刀之前，於多角度
觀察病人皮下情況，例如清晰看到患者體內組織、腫瘤

位置以及血管分布，避免手術風險，提高手術精準度與
安全性。
影像還可通過互聯網互通，方便醫生經互聯網與醫護

人員聯繫，提供或獲取資訊和專業意見，提高手術成功
率和安全性。同時，由於只須電腦運算，混合實境技術
可節省3D打印手術模具的製作成本和時間。
目前，威爾斯親王醫院擁有4部混合實境眼鏡，其中

1部用於影像處理，原則上4部可同時聯網，實現多人
同步觀看同一模型，便於培訓與手術協作。有關病患受
惠方面，至今已有約50個病人在術前接受該技術的使
用。

研拓至耳鼻喉科等專科應用
黃國全表示，威院預計一年可在140宗骨科手術中應

用混合實境技術，包括心胸肺外科、耳鼻喉科等其他專
科亦正研究應用有關技術。

威院引入混合實境技術 助醫生落刀更精準

●3D打印的骨腫瘤模型。
香港文匯報記者涂穴攝

●威院的3D打印機。
香港文匯報記者涂穴攝

新冠病毒活躍續升 嚴重及死亡個案按周增近倍

海皇粥店日前突然結業，逾百名員工受影響。工聯會屬會

飲食業職工總會昨日舉行海皇粥店員工諮詢大會，協助受影響

工人提出申索，逾50名受影響員工出席。工會亦請來積金局代表

講解強積金追討情況，並為員工即場登記及提供資訊。在海皇粥

店工作了逾20年的梁女士表示，經勞工處計算，自己遭公司拖欠

逾41萬元，「工作付出了辛勞，卻得不到應得的薪金，肯定不

甘心。」她指丈夫早前曾需支付十多萬元大手術費用，只能

向親友借錢，徒嘆無奈。勞工處昨日表示，至今收到近百

名海皇粥店僱員的求助，主要涉及欠薪及解僱補償等

項目，追討金額約為1,500萬元。

●香港文匯報記者 張弦
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●工聯會屬會飲食業職工總會昨日舉行海皇粥店員工諮詢大會。
香港文匯報記者涂穴 攝

●員工聲淚俱下，控訴老闆賣出物業賺錢，卻拖欠大批員
工款項。 香港文匯報記者涂穴 攝

●工聯會請來積金局代表講解強積金追討情況，並為員工
即場登記及提供資訊。 香港文匯報記者涂穴 攝

▶員工伸手指向遠方，似
是對遭欠薪的無盡控訴。

香港文匯報
記者涂穴 攝

●黃國全醫生示範使用智能眼鏡。 香港文匯報記者涂穴攝

香港文匯報訊（記者 文森）中國香港單車總
會主席梁鴻德被指去年巴黎奧運選拔期間，曾
要求港隊運動員以「讓位」及「詐病」方式，
讓多一名運動員可出戰奧運。單車總會成立獨
立調查委員會調查事件後，認為有關操作未
有實行，故不會有任何懲處，但事件引起了
社會關注。中國香港單車總會昨晚發表聲明，
表示事件仍在處理中，將因應獨立調查小組
報告，協同港協暨奧委會確定相關跟進事
宜。
港隊運動員李思穎在奧運選拔中得分最
高，獲女子公路賽及場地全能賽兩項參賽資
格，奧委會其後通知再給港隊一個女子公路
計時賽名額，但參賽選手須是同時參加奧運任
何一項單車項目的運動員，惟李思穎無意參加
公路計時賽。有指梁鴻德要求李思穎假裝放棄
公路賽，讓給得分排第二位的梁穎儀補上。而
梁到巴黎後「詐病」，由李思穎重新參加公路
賽，梁則可出戰公路計時賽，惟有關提議被拒
絕而告吹。
單車總會接獲投訴後，成立獨立調查委員會
調查事件。調查報告指，兩名運動員未有被施
壓，李思穎亦沒有遵循建議，故不作任何懲
處。由於事件引起廣泛關注，港協暨奧委會前

日表示進一步要求單車總會提供更多資料及解
釋，以釐清事實及裁決理據，特區政府文化體
育及旅遊局亦要求港協暨奧委會向總會跟進。
單車總會昨晚在聲明中表示，去年12月收到
相關事宜匿名投訴，總會執行委員會就指控展
開調查及討論，今年2月26日委派獨立調查小
組進行調查，相關調查報告已於上月1日呈交
執行委員會及港協暨奧委會審閱，事件仍在處
理中。
總會對遴選事件過程中由於時間倉促及溝通
不足而造成持份者產生誤會或不安謹此致歉，
並將因應獨立調查小組報告，協同港協暨奧委
會確定相關跟進事宜。
現擔任單車教練的單車總會前執委仇多明對
香港文匯報表示，之前的調查報告若未夠完
善，港協暨奧委會要求提供更多資料實屬合
理。
他認為，事件主要出於選拔制度，以往教練

可因應運動員的強項作出選拔，但現時選拔機
制較着重運動員獲得的總分，以得分最高者出
賽，惟每個運動員有自己的強項，如梁穎儀適
合公路計時賽，但在得分制下未必能出線，故
認為應加強教練評分的比重，以選出不同項目
最合適的運動員。

被指要求運動員「讓位」「詐病」單車總會稱溝通不足致誤會


